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袋井市教育委員会 会議録（要旨）

会 議 名 平成26年10月 袋井市教育委員会 定例会

招 集 日 時 平成26年10月29日（水）午後１時30分

会 議 時 間 午後１時30分から午後３時30分まで（２時間）

場 所 袋井市役所３階３０２会議室

出 席 者 伊藤静夫 委員長

豊田君子 委員

前嶋康枝 委員

上原富夫 委員 （計：４人）

欠 席 者 なし

傍 聴 者 なし

当局出席者 鈴木典夫 教育長

西尾秀樹 教育部長

大野浩幸 教育企画課長

加藤貞美 学校教育課長

乗松里好 すこやか子ども課長

早川俊之 生涯学習課長

兼岡正利 袋井学校給食センター所長

大場義孝 中部学校給食センター所長

白畑信任 袋井図書館長

杉山明子 教育企画課長補佐兼総務企画係長

（合計：10人）

会議に付した 別紙「平成26年10月 袋井市教育委員会定例会 議事日程」の

事件 とおり
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平成26年10月 袋井市教育委員会定例会 日程

日時：平成26年10月29日（水）午後１時30分開会

場所：袋井市役所３階302会議室

会 議 日 程

日程第１ 開 会

日程第２ 会議録署名委員の指名

日程第３ ７月臨時会、７月定例会、８月定例会の会議録の承認

日程第４ 教育長報告

日程第５ 教育部月例事業報告

日程第６ 議 事（会議に付すべき事件）

(1) 議決事項

議第12号 袋井市立小中学校児童生徒の通学学校指定規則の一部改正について

(2) 協議事項

協第37号 平成27年度教育部の基本方針について

(3) 報告事項

報第73号 第10回袋井市民読書感想文コンクールの審査結果について

日程第７ その他

(1) 連絡事項

ア 袋井市立図書館だより「ふくぶっく」平成26年11月号

イ 子ども支援室活動レポートN0.13

ウ 月見の里で聴く夢の響宴

エ 山形由美スペシャルコンサート クリスマス・ストーリー

オ 県立袋井商業高等学校吹奏楽部 第51回定期演奏会

(2) 次回定例会等の予定について

11月教育委員会定例会 11月19日（水）午前９時～（教育関係事務所２階会議室）

(3) その他

日程第８ 閉 会
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平成26年10月 袋井市教育委員会定例会 会議録（要旨）

１ 開会

●教育委員長

それでは、ただ今から、平成26年10月袋井市教育委員会定例会を開会させていただき

ます。

２ 会議録署名委員の指名

●教育委員長

袋井市教育委員会会議規則第17条第２項の規定に基づき、上原富夫委員及び豊田君子

委員を指名します。

３ 教育長の報告

●主な報告事項

９月・幼・小・中合同園長、校長会（７日)

・総合計画策定委員会（23日)

・学力向上推進委員会（28日)

４ 教育部月例事業報告

●教育企画課

・袋井南小学校調理場解体・アスファルト舗装工事完了（９月30日）

・徳育推進「心ゆたかな人づくり講演会」（10月21日）

・第２回学校給食地産地消連絡会（10月25日）

・パートナーシップによる500人会議教育企画部会（10月27日）

●学校教育課

・パートナーシップによる500人会議心ゆたかな若者の育成部会（10月23日）

・第6回学力向上推進委員会（10月28日）

・ワンコインスクールプロジェクト実行委員会（10月16日）

●すこやか子ども課

・パートナーシップによる500人会議みんなで応援すこやか子育て部会（10月23日）

●生涯学習課

・パートナーシップによる500人会議生涯学習・文化芸術推進部会（10月16日）

・自然観察教室「水生生物観察会」（10月19日）

・第３回社会教育委員会（10月24日）

【議決事項】

（１） 議第12号 袋井市立小中学校児童生徒の通学学校指定規則の一部改正について

●学校教育課長
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袋井駅前第二土地区画整理事業の町名・地番変更に伴い、袋井南小学校の通学区域に

「掛之上」を加えるため、袋井市立小中学校児童生徒の通学学区指定規則を一部改正し

たいので協議します。この規則は、土地区画整理法第103条第４項の規定による中遠広域

都市計画事業袋井駅前第二土地区画整理事業について換地処分の公告があった日の翌日

から施行します。

［質疑・意見］

無し

●教育委員長

本案は、原案のとおり議決することにいたします。

【協議事項】

（１） 協第37号 平成27年度教育部の基本方針について

●教育企画課長

平成27年度の予算要求に向けた教育企画課の基本方針は、徳育推進活動による徳育の

浸透、教育委員会制度改正への対応、安全・安心・快適な教育環境の整備、食育と地産

地消による安全・安心なおいしい給食の提供の４点です。重点的に取り組む項目として

は、徳育の推進、教育施設大規模改修事業、学校給食の充実、小中学校教室不足

対応、小中学校施設地震対策事業、今井小学校交通安全対策事業とします。徳育

の推進については、若い世代に子育ての中で徳育に取り組んでもらうための啓発を地

域（団体・個人）との協働で実施することや、徳育の具体的な行動を広く明示するこ

とを行いたいと考えております。教育施設大規模改修事業については、教育施設大規

模改修調査結果を「公共施設マネジメント」に反映させるとともに、教育部としての

改修計画を定めていきいと考えております。学校給食の充実については、各種団体や

農業者との連携、また、野菜等の年間予定使用量に基づいた契約栽培の実施等による

地産地消の推進や「食物アレルギー対応システム」の導入等を考えております。新規

の取組としては、教育委員会制度改正に伴う教育に関する大綱の策定、小中一貫教育

の導入研究などを考えております。

●すこやか子ども課長

すこやか子ども課の基本方針は、未来を生きる力の基礎を育む教育・保育の推進、心

身ともにたくましい〝未来の宝〟を育む教育環境の充実、子ども支援トータルサポート

事業の推進の３点です。重点的に取り組む項目は、待機児童ゼロを目指した取組、公立

幼保再編、放課後児童クラブの充実、子ども支援トータルサポートの充実です。待機児

童ゼロを目指した取組としては、子ども・子育て支援事業実施計画（推進計画）の策定、

民間認可保育所の新設支援、認証保育所の認可保育所・小規模保育等への移行支援、地

域型保育事業への支援、他課と連携した利用者への支援を行いたいと考えております。

公立幼保再編については、（仮称）笠原幼保園の施設整備、公立幼保のあり方の検討を行

いたいと考えております。放課後児童クラブの充実については、対象年齢の拡大、施設
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拡大と充実、放課後児童支援員資格取得の支援を行いたいと考えております。子ども支

援トータルサポートについては、相談支援体制をシステム化し、初回相談から具体的支

援に至るまでの一連の流れをシステムとして確立し、充実させていきたいと考えており

ます。

●学校教育課長

学校教育課の基本方針は、学力の向上推進、不登校児童生徒の未然防止、子ども一人

ひとりを大切にした教育環境づくり、ＩＣＴ計画の策定の４点です。重点的に取り組む

項目は、袋井市学力調査の導入、不登校未然防止に向けた取組の充実、袋井式レイン

ボープランの充実、ＩＣＴ環境を計画的に整えることを目的とするＩＣＴ計画の策定

です。生きる力をつけ人格の完成を目指すとき、学校が楽しいと思えることが土台と

なります。子どもの学力向上サイクルを確立するため、小学４年生、５年生と中学１

年生、２年生に学力調査を導入したいと考えております。不登校未然防止に向けた取

組としては、学級の状態や子どもの学級への所属感を心理検査「ハイパーQ-U」を行っ

て分析し、不登校の未然防止を図ります。また、浅羽中学校区を中心とした「魅力あ

る学校づくり調査研究事業」を他の学校に広げていきたいと考えております。

●生涯学習課長

生涯学習課の基本方針は、市民の主体的な学習・体験活動の支援、コミュニティセン

ターに求められる業務内容や職員体制の検証、地域で子ども育てる事業の推進、袋井駅

南口広場に彫刻設置、歴史文化遺産を活用したまちづくりの推進、埋蔵文化財の発掘調

査、重要文化財の修理、図書館のハイブリッド化による機能の充実等の10点です。重

点的に取り組む項目としては、公民館コミュニティセンター化モデル事業の検証、学

校支援地域本部事業、彫刻のあるまちづくり推進事業、地域に伝わる歴史資料の掘り

起こしと活用、文化財の保存事業、袋井図書館のハイブリッド化と多様な数値データ

の蓄積、浅羽図書館のセカンドブック事業と「農のコーナー」の充実を考えておりま

す。

［質疑・意見］

【教育企画課への質問】

●上原委員

学校給食の充実で、品目ベースとはどのようものですか。

●教育企画課長

学校給食で一日に使う食材の中で、袋井市内産の野菜が何品目あるかを割合で示した

ものが品目ベースになります。

●上原委員

地産地消を進めるには、品目が重要になると思います。市内産の野菜は、何品目くら

いありますか。

●教育部長

55品目あります。

●上原委員

市内でとれるものを品目の分母にして、どのくらい使用したかを計る方がよいと思い

ます。もともと栽培されていないものを品目に入れる必要は無いと思います。
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●教育企画課長

今採れているものを増やすことや栽培できるのなら栽培してもらって、品目を増やし

ていくことも考えております。

●上原委員

そこまでいくと学校給食ではなく、農業振興の範疇になると思います。

●教育委員長

55品目をどのように使っていくかが大切だと思います。

●教育企画課長

現在は、年間を通じて学校給食に使われる可能性がある10品目の野菜について、重量

ベースの目標数値を設けておりましたが、来年度からは、全品目に広げていきたいと考

えております。

●教育委員長

同じ食材が毎日続くのはよくないと思います。使用する品目を増やしていくために、

調理方法や献立づくりを工夫してほしいと思います。

●上原委員

この料理は市内産の食材で作られていることをわかる形にしていけば、地元の農家の

方も学校給食用に栽培してくれると思います。

●豊田委員

市内産であることを子どもたちに知らせることや、子どもと農業者の交流を行ってほ

しいと思います。市内産を使用するために献立を工夫することも必要であると思います。

●教育委員長

お米については、市内産をどのくらい使用していますか。

●教育企画課長

市内産を100％使用しています。

●教育長

目標数値をアピールできるものにしていくことも必要です。市内産○○品目中、□□

品目しとた方がアピールできると思います。

●教育企画課長

目標数値の公表の仕方を工夫します。

●前嶋委員

品目ベースを増やすには、献立の工夫が必要です。栄養教諭は、55品目をいかに使う

かをよく考えて、献立をつくってほしいと思います。

【すこやか子ども課への質問】

●豊田委員

放課後児童クラブの指導員は、どのような資格を持っていますか。

●すこやか子ども課長

保育士、幼稚園教諭、教員等の資格を持っています。指導員の経験が２年以上ある方

は資格有りと見なしております。放課後児童クラブは、子どもたちの放課後の安全な居

場所であるので、家庭的であることが第一と考えています。指導員の質も大切であると

考えております。
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●豊田委員

対象年齢を拡大していくとなると、場所の確保の問題がでてくると思います。

●すこやか子ども課長

施設の確保を計画的に進め、平成31年度までに、年齢拡大に対応できるようにしてい

きたいと考えております。

【学校教育課への質問】

●上原委員

外国人相談員の確保はできますか。

●学校教育課長

多方面から紹介していただいていますので、確保できると考えています。

●教育委員長

心理検査「ハイパーQ-U」の費用はいくらですか。

●学校教育課長

調査料は、一人700円です。

●上原委員

心理検査「ハイパーQ-U」を毎年実施する予定ですか。

●学校教育課長

毎年実施したいと考えております。学級内のいじめへの対応や不登校の子どもへの

対応に参考となる結果がでるため、クラス担任が学級づくりに活用できると考えてお

ります。

【生涯学習課への質問】

●教育委員長

全ての公民館は、コミュニティセンターにいつ頃移行できますか。

●生涯学習課長

来年度に移行のスケジュールを立てたいと考えております。

●教育委員長

本案は、原案のとおり承認することにいたします。

【報告事項】

（１）報第73号 第10回袋井市民読書感想文コンクールの審査結果について

●袋井図書館長

第10回袋井市民読書感想文コンクール実施要領に基づき作品を募集し、127点の応募が

ありました。10月３日に袋井図書館において審査会を実施した結果、小学生の部12人、

中学生の部６人、高校生・一般の部２人、親子読書の部２組を特選受賞者に決定しまし
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たので報告します。受賞者については、一覧表のとおりです。

［質疑・意見］

無し

●教育委員長

本案は、原案のとおり了承することにいたします。

７ その他

各課から配付資料等に基づき報告があった。

●袋井図書館長 … 袋井市立図書館だより平成26年11月号

●すこやか子ども課長 … 子ども支援室活動レポートN0.13

●生涯学習課長 … 月見の里で聴く夢の響宴

山形由美スペシャルコンサート クリスマス・ストーリー

県立袋井商業高等学校吹奏楽部 第51回定期演奏会

８ 閉会

（午後３時30分閉会）


